

## **Año académico 2011-12**



Esta tarde ha tenido lugar en Formentera el acto de clausura y entrega de certificados a los 42 alumnos del programa de la Universidad Abierta de Mayores en Formentera del año académico 2011-2012. Han asistido la consellera de Bienestar Social del Consell Insular de Formentera, Dolores Fernández, el director de la oficina de la Caja de San Fernando, Josep Verdera y Gemma Tur, coordinadora de la Universidad Abierta de Mayores en Ibiza.

Todas las conferencias se han llevado a cabo en el Club de Jubilados de San Francisco en horario de tarde y este año la primera conferencia se impartió el 25 de mayo. El programa ha sido el siguiente:

Las personas mayores en el siglo XXI: nuevos roles, nuevos retos a cargo de Martí March, catedrático de Pedagogía.

Formentera en la Edad Media, a cargo de Santiago Colomar, historiador.

La miel en Formentera, a cargo de Francisco Clapés, apicultor.

La figura de Ramon Llull, a cargo de Maribel Ripoll, cátedra Ramón Llull (UIB).

Influencia del cambio meteorológico en el turismo, a cargo de Joan B. Costa, capitán de la marina Mercante.

Comprender las demencias: un paso adelante, a cargo de Ana Juan, psiquiatra.

Los objetivos de este programa son fomentar la participación de las personas mayores en la Universidad de las Islas Baleares, hacer posible el aprendizaje a lo largo de toda la vida y la construcción de una auténtica sociedad del conocimiento, incrementar el nivel educativo de este grupo de población, contribuir al envejecimiento activo y a la mejora de la calidad de vida de las personas mayores, fomentar las relaciones intergeneracionales, desarrollar la capacidad de este colectivo de leer e interpretar la realidad de nuestro tiempo y continuar potenciando el rol del alumnado universitario grande como modelo participativo de referencia para el colectivo de personas mayores y para la sociedad en general, entre otros. El ciclo se puso en marcha en

Formentera el año 2009, después de más de 10 años ofreciendo una educación para los mayores en las Islas Baleares. La buena acogida de Formentera logró hacer realidad la cobertura de un programa educativo regular para los mayores de la isla, que hasta ahora sólo contaba con un programa de estudios mediante la UOM en la isla de Ibiza.

### **Programa de la UOM en las Islas Baleares**

En 1998 la Universidad de las Islas Baleares puso en marcha la Universidad Abierta para Mayores, con el objetivo de llevar a cabo un proyecto educativo para este sector de población, enmarcado en el nuevo paradigma del aprendizaje a lo largo de toda la vida. Un proyecto que no sólo mejorara los conocimientos de las personas mayores, sino también su calidad de vida a todos los niveles. Desde ese momento y hasta la actualidad, la UOM se ha consolidado en proyectos, en número de estudiantes y en proyección social. La UOM está dirigida a personas adultas mayores de 55 años o personas prejubiladas con estudios primarios que estén interesadas en realizar algunos de los programas o de las actividades que se llevan a cabo en la Universidad, en las sedes universitarias, los centros universitarios municipales y en otros lugares que puedan acordarse. La UOM es un proyecto dinámico y vivo que, además de los títulos propios, dispone de unos espacios nuevos: el primero, que hemos denominado Nuevos Proyectos, desde el que preparamos nuevos programas y actividades adaptándonos a las demandas de nuestro alumnado y a las líneas estratégicas de la formación permanente dirigida a los adultos mayores desde la Universidad. Y, el segundo, los Programas Internacionales, de donde destacamos la Universidad Internacional de Verano para Mayores, con el objetivo de acercar la educación, la cultura y la sociedad de los diferentes países europeos en los programas de aprendizaje permanente para personas mayores de las diferentes universidades europeas que ofrecen este tipo de programas.